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Об этом стало известно 
в ходе выездного засе
дания Комитета Госу

дарственного Совета по эко
логии, природопользованию, 
агропромышленной и про
довольственной политике, на 
котором были обсуждены во
просы сохранения и приум
ножения лесных ресурсов. Ме
роприятие прошло в селе Лу
бяны Кукморского района.

ПОСАДКИ, КОЛЛЕДЖ, 
ЭКСПОЗИЦИИ…

До начала заседания де
путаты побывали в квартале 
№89 Лубянского лесничества, 
где осмотрели участки с поса
женными деревцами на мес
те вырубки и оценили рабо
ты по агротехническому уходу 
за ними. Лесоводы рассказали 
о своём участии в реализации 
регионального проекта «Со
хранение лесов в РТ».

«Приживаемость саженцев 
деревьев хорошая, составляет 
90 процентов. Они выращены 
в нашем Лубянском питомни
ке. Также высокий показатель 
приживаемости у саженцев 
из Сабинского лесопитомни
ка», – пояснили представите
ли хозяйства и добавили, что 
через 80–100 лет на этом мес
те будет замечательный хвой
ный лес.

Затем участники заседания 
посетили Лубянский лесотех
нический колледж, где им по
казали условия обучения, рас
сказали об истории учебного 
заведения. Кстати, его в своё 
время окончил известный ле
совод – отец Президента Та
тарстана Нургали Минниха
нов, многие годы возглавляв
ший Сабинский леспромхоз.

В беседе со студентами де
путаты интересовались ходом 
учебного процесса, говори
ли о перспективах лесоводче
ских профессий. В нынешнем 
учебном году здесь обучают
ся 320 студентов по трём спе
циальностям. За сто лет рабо
ты образовательного учрежде
ния его выпускниками стали 
более десяти тысяч специали
стов. Примечательно, что кол
ледж, который не закрывался 
даже во время Великой Оте
чественной войны, всё время 
 отапливался дровами и толь
ко в прошлом году был гази
фицирован.

Массу положительных 
эмоций вызвал осмотр вы
ставочной экспозиции татар

станских лесных хозяйств, 
где были представлены раз
личные изделия ручной ра
боты и дары леса. Также депу
таты ознакомились с мастер
ской ландшафтного дизайна 
колледжа, где они пообщались 
с мастерами и участниками 
чемпионата профмастерства 
WorldSkills. На стадионе кол
леджа им представили органи
зацию учебной практики сту
дентов по дисциплинам «Так
сация» и «Геодезия».

Затем вниманию гостей 
была представлена выстав
ка лесокультурной и проти
вопожарной техники. К слову, 
своевременное обнаружение, 
тушение и предупреждение 
лесных пожаров на терри
тории лесного фонда обес
печивают 20 лесопожарных 
станций (ЛПС) второго ти
па при лесхозах и пять лесо
пожарных станций третьего 
типа при ГБУ РТ «Лесопожар
ный центр». ЛПС второго ти
па оснащены 229 единицами 
специализированной техни
ки, станции третьего типа – 72 
единицами.

ВОССТАНОВЛЕНИЕ  
И РАЗВЕДЕНИЕ

На совместном заседании 
Комитета Госсовета по эколо
гии, природопользованию, аг
ропромышленной и продо
вольственной политике и экс
пертного совета при комите
те, состоявшемся в библиотеке 
Лубянского лесотехническо
го колледжа, депутаты оцени
ли ход реализации региональ
ного проекта «Сохранение ле
сов в Республике Татарстан» и 

национального проекта «Эко
логия». Обсудили они и проек
ты республиканских законов 
о поддержке садоводства, по
вышении плодородия земель 
сельскохозяйственного назна
чения. Вёл заседание предсе
датель комитета Азат Хамаев.

Глава Кукморского района 
Сергей Дмитриев отметил, что 
село Лубяны имеет для района 
особое значение. Являясь од
ним из центров лесохозяйст
венной отрасли, населённый 
пункт переживает время об
новления и развития. Много 
внимания уделяется здесь во
просам благоустройства, до
рожного строительства и во
доснабжения.

Министр лесного хозяйст
ва Равиль Кузюров подчерк
нул, что в Татарстане разви
тию отрасли уделяется повы
шенное внимание. Создаёт
ся единый Республиканский 
лесной фонд. При поддержке 
Президента отрасль развива
ется уверенно. «Спасибо пар
ламентариям за всесторон
нюю помощь в законодатель
ном обеспечении нашей рабо
ты», – обратился к депутатам 
Равиль Кузюров.

Первый заместитель 
минист ра лесного хозяйст
ва Ильгизар Зарипов, инфор
мируя о реализации регио
нального и национального 
проектов, сообщил, что об
щая площадь лесов в респуб
лике составляет 1 млн 269 ты
сяч гектаров, а показатель ле
систости – 17,5 процента. 
В 2021 году в рамках регио
нального проекта было про
ведено лесовосстановление и 

лесоразведение на площади 
4210 га, заготовлено 40,2 тон
ны семян основных лесообра
зующих пород, в 51 базисном 
лесном питомнике выращено 
34,1 млн штук стандартного 
посадочного материала, в том 
числе хвойных пород – 25,5 
млн, лиственных – 7,9 млн и 
кустарников – 0,7 млн штук.

Огромное значение име
ет федеральный государствен
ный контроль лесной охраны, 
в рамках которого в прошлом 
году проведено более 22,3 ты
сячи контрольнонадзорных 
мероприятий, в том числе 22,1 
тысячи патрулирований. Эф
фективны межведомственные 
оперативнопрофилактиче
ские мероприятия «Лесовоз» и 
«Ель», а также заседания Меж
ведомственной комиссии по 
вопросам предупреждения и 
пресечения незаконной заго
товки, транспортировки, пе
реработки, реализации и экс
порта древесины.

ЛЕС БЕЗ ЛЕСНИКА,  
ЧТО МАЛОЕ ДИТЯ

Ильгизар Зарипов отме
тил, что в прошлом году Лес
ной кодекс РФ претерпел 
ряд серьёзных изменений 
и дополнений. Поэтому За
кон «Об использовании ле
сов в РТ» неоднократно при
водился в соответствие с фе
деральными законами. Теперь 
республиканский Минлес
хоз больше не осуществляет 
учёт древесины, заготовлен
ной гражданами для собст
венных нужд, в лесах, распо
ложенных на землях лесного 
фонда, а вносит в Государст

венный Лесной реестр сведе
ния о характеристиках такой 
древесины. Её учёт осуществ
ляется уполномоченным фе
деральным органом исполни
тельной власти.

С некоторыми нововведе
ниями Минлесхоз республики 
не согласен. Как пояснил Ра
виль Кузюров, сейчас сущест
вуют ограничения на ведение 
лесоводства на особо защи
щённых участках, где запре
щены рубки. 

«Там тоже нужен уход за ле
сом, он себя не совсем ком
фортно в таких условиях чув
ствует, развиваются различные 
болезни, возникает пожаро
опасность. Мы с этим не со
гласны. Какие бы категории 
лес ни имел, везде должна чув
ствоваться рука умелого лес
ника, за каждым участком не
обходим уход», – считает ми
нистр.

Парламентский комитет 
принял представленную ин
формацию к сведению и дал 
ряд рекомендаций Мини
стерству лесного хозяйства 
и муниципалитетам респуб
лики.

Обсудив поправки к про
ектам законов «Об отдель
ных вопросах в области веде
ния гражданами садоводства 
и огородничества для собст
венных нужд в РТ» и «О внесе
нии изменений в Закон РТ «О 
плодородии земель сельско
хозяйственного назначения», 
комитет принял решение ре
комендовать Государственно
му Совету рассмотреть зако
нопроекты во втором и треть
ем чтениях.

Сергей ИВАНОВ,  
председатель Госкоми-
тета по туризму РТ:

Трасса М-12 кар-
динально изменит 
логистику между 
регионами. Пять 
из них уже подпи-
сали соглашение 
о том, чтобы 
разработать на 
всём её протя-
жении туристиче-
ские маршруты, 
которые вполне 
могли бы быть 
сопоставимы по 
значению с Золо-
тым кольцом Рос-
сии. Ежегодный 
турпоток здесь 
способен достичь 
трёх миллионов 
человек.

цитата  дня

картина дня

Семык с агрызским оттенком 
ФЕСТИВАЛЬ МАРИЙСКОЙ КУЛЬТУРЫ «СЕМЫК» 
ПРОЙДЁТ СЕГОДНЯ В СЕЛЕ КАДРЯКОВО АГРЫЗСКОГО 
РАЙОНА (Ильшат САДЫКОВ).
Семык – один из значимых и любимых праздников марийцев, 
который традиционно открывает цикл летних торжеств и отме-
чается через семь недель после Пасхи. В программе фестиваля 
– концерт с участием профессиональных и лучших любитель-
ских марийских коллективов из Татарстана, Марий Эл, других 
регионов России. На празднике будут развёрнуты детские иг-
ровые зоны, площадка «Сельское подворье», территории с 
мастер-классами по гончарному делу, марийской вышивке, 
плетению из ивовых прутьев, приготовлению национально-
го угощения «комна мелна» и другим ремёслам. Также здесь 
 пройдут конкурсы девушек и юношей на знание языка, тради-
ций, истории, культурного наследия марийского народа. Будет 
работать выставка-продажа изделий декоративно-прикладно-
го искусства.

Пляж к купальному сезону готов!
ПРИЁМКА В ЭКСПЛУАТАЦИЮ ГОРОДСКОГО ПЛЯЖА 
ПРОШЛА В НАБЕРЕЖНЫХ ЧЕЛНАХ. КАК СООБЩАЕТ 
МЭРИЯ АВТОГРАДА, К НАЧАЛУ КУПАЛЬНОГО СЕЗО-
НА ВСЁ ГОТОВО (Сергей КАРЕЛИН).
С восьми часов утра до восьми вечера на месте отдыха дежу-
рят спасатели, им вручили удостоверения – допуски к рабо-
те. В этом году набережная оборудована видеонаблюдением, 
трансляция с видеокамер ведётся по программе «Безопас-
ный город», дополнительно здесь будет дежурить полиция. В 
преддверии купального сезона прошла уборка территории 
пляжа. В ближайшее время на набережную дополнительно 
завезут более десяти «КАМАЗов» речного песка. В государст-
венной инспекции по маломерным судам сообщили, что, как и 
в прошлом году, планируется открытие ещё одного городско-
го пляжа SunDale на базе отдыха «Лесная сказка». Остальные 
площадки считаются местами, оборудованными для отдыха, 
однако купание на них запрещено.

Не с ветерком, так с прохладой  
от кондиционера

Испытания продлятся полтора месяца, после чего власти сто-
лицы решат, появятся ли такие машины в местных автопарках, 
сообщает городской комитет по транспорту. От аналогичных 
моделей новый автобус отличает то, что при его производст-
ве не используются комплектующие из стран, которые ввели 
санкции против России. При этом часть установленных на нём 
агрегатов выпускается в КНР. В автобусе может разместить-
ся 101 пассажир, предусмотрены 32 сидячих места. Жители 
и гости Казани могут поделиться своими отзывами о поезд-
ке с сотрудниками комитета по транспорту по телефону горя-
чей линии (843) 275-30-50. Отличить новый автобус можно по 
зелёным наклейкам, размещённым на его боковых стёклах. 
На нём уже смогли проехать пассажиры маршрутов №5, 18, 
22 и 31.

Фиктивный жених  
стоимостью в полмиллиона
29-ЛЕТНИЙ РЕЦИДИВИСТ ОБВИНЯЕТСЯ В СЕРИЙНОМ 
ИНТЕРНЕТ-МОШЕННИЧЕСТВЕ (Шамиль БАГАУТДИНОВ, «РТ»).
Последователи Великого комбинатора не устают удивлять 
своей изобретательностью, обманывая наивных граждан. 
Так, молодой мошенник из Арского района у одной из своих 
жертв путём обмана выманил полмиллиона рублей, обещая 
жениться. И это не единственный эпизод из преступной дея-
тельности афериста. По информации республиканской про-
куратуры, в прошлом году мужчина предлагал в социальных 
сетях услуги по установке канализационных колец, сдаче в 
аренду квартир, продаже и доставке дров, написанию курсо-
вых работ, после чего получал предоплату и переставал выхо-
дить на связь. Правоохранительные органы вычислили и за-
держали злоумышленника. Прокуратура направила дело в 
суд.

в несколько строк

• НА ШЕСТЬ ТЫСЯЧ ЧЕЛОВЕК выросло за пять лет число 
воспитанников спортивных школ в республике, сообщили в про-
фильном министерстве. Сегодня в Татарстане работают 170 
спортшкол, 34 имеют статус олимпийского резерва. Количество 
воспитанников в них достигло 96 тысяч.
• ПОГИБ ПРИ ЖЁСТКОЙ ПОСАДКЕ 66-летний пилот дель-
таплана в Елабужском районе. Он проводил обработку полей 
 гербицидами, сообщили в пресс-службе ГУ МЧС России по РТ. 
Причина происшествия устанавливается. 
• ООО «МОСТЫ И ДОРОГИ» займётся в Казани реконструк-
цией улицы Нурсултана Назарбаева и моста через озеро Кабан. 
Стоимость работ – 1,1 млрд рублей, сообщается на сайте госза-
купок. 
• В КОЛОНИЮ СТРОГОГО РЕЖИМА отправили 38-летне-
го казанца, хранившего на территории подсобного сельского хо-
зяйства «Карповка» в Пестречинском районе более четырнадца-
ти килограммов конопли, которую он собирал в дикорастущем 
виде. Мужчина получил шесть лет заключения, сообщили в про-
куратуре.
• МНОГОФУНКЦИОНАЛЬНЫЙ ЦЕНТР КУЛЬТУРНОГО 
РАЗВИТИЯ открылся в селе Столбище в Лаишевском районе. 
Обьект включает сельский Дом культуры, библиотеку, музыкаль-
ную школу, а также помещения для различных творческих объ-
единений.
• УЛИЦЫ АДОРАТСКОГО И ЧУЙКОВА частично перекры-
ли для движения автомобилей в Казани – на участках ведётся 
строительство кабельной канализации, сообщили в мэрии горо-
да. Проезд закрыт по 29 июня.

Организацию пасса
жирских перевозок об
судили на совместном 
выездном заседании 
Комитета Госсовета по 
жилищной политике 
и инфраструктурному 
развитию и экспертно
го совета при комитете, 
которое прошло в 
Бугульме. 

Кроме того, парламента
рии рассмотрели зако
нопроекты о внесении 

изменений в республикан
ские законы об автомобиль
ных дорогах и дорожной, а 
также градостроительной 
 деятельности.

Депутаты изучили ситуа
цию, как в крупных городах 
республики решаются во
просы перевозки пассажи
ров общественным транс
портом и в целом реализу
ется транспортная схема. 
Напомним: в январе это
го года Президент Рустам 
Минниханов подверг кри
тике ряд муниципалитетов, 
в том числе Бугульму, за ра
боту общественного транс
порта. Зачастую перевоз
чики не выдерживают сло
жившихся экономических 
условий и уходят с рынка 
перевозок. Исчезновение 
автобусов с маршрутов, в 
свою очередь, становит
ся серьёзной социальной 
проблемой, поскольку не
довольство населения рас
тёт пропорционально вре
мени ожидания транспор
та. К слову, в Бугульме ин
тервал движения автобусов 
составляет 60–90 минут.

С тем, как обстоят дела 
сегодня, депутаты ознако
мились, посетив перед засе
данием Бугульминское АТП. 
Автопарк предприятия со
ставляет 40 единиц техники. 
Кроме городских маршру
тов, оно занимается также 
перевозкой детей на школь
ных автобусах. «Парк школь
ных автобусов своевремен
но обновляется благодаря 
республиканским програм
мам, – рассказал генераль
ный директор ООО «Бугуль
минское АТП» Олег Бебиков. 
– Значительных проблем 
в обеспечении школьных 
маршрутов не испытываем, 

среда заботы нашей

наследие

Сколько леса убыло, 
ещё больше – прибылоШамиль БАГАУТДИНОВ, «РТ»

Основной целью регионального про
екта «Сохранение лесов в Республике 
Татарстан» является обеспечение 
стопроцентного баланса выбытия и 
воспроизводства лесов к 2024 году.

Презентация книг, 
подготовленных учё
ными Института языка, 
литературы и искусства 
(ИЯЛИ) им. Г.Ибрагимова 
в рамках празднования 
1100летия принятия ис
лама Волжской Булгари
ей, состоялась в Акаде
мии наук Татарстана.

Открывая встречу, ди
ректор института Ким 
Миннуллин подчерк

нул прямую связь основ татар
ской культуры и искусства, уст
ного творчества, письменной 
литературы с Волжской Булга
рией, духовным наследием на

ших предков.
Одним из значимых пись

менных источников прежних 
времён являются эпиграфи
ческие памятники – в част
ности, надмогильные камни, 
изучение которых позволя
ет расширить представления 

о культурной идентичности 
татарского народа. Немалый 
вклад в их исследование в раз
ные годы внесли такие учёные, 
как Николай Калинин, Харун 
Юсупов и другие.

Их дело в современных 
условиях продолжают сотруд
ники центра письменного и 
музыкального наследия ИЯЛИ 
– их усилиями ежегодно гото
вятся к печати и издаются де
сятки книг с публикациями 
малоизвестных письменных 
источников, новейших иссле
дований старотатарских текс
тов и других материалов ду
ховного наследия народа.

На этот раз представлены 

От литературных памятников  
до научной классики
О вкладе наших учёных в празднование 
1100-летнего юбилея принятия булгарами ислама

Алексей ИЗМОРОСИН

в парламенте

Вопросы импортоза
мещения и поддержки 
производства обсудили 
в Елабуге на примере 
городских предприятий 
и компаний особой 
экономической зоны 
«Алабуга». Здесь состоя
лось выездное заседа
ние рабочей группы 
оперативного штаба по 
устойчивому развитию 
экономики Татарстана.

Участие в обсуждении 
приняли заместитель 
Премьерминистра – 

министр экономики РТ Мид
хат Шагиахметов и предсе
датель Комиссии Госдумы РФ 
по экономической полити
ке Максим Топилин. Рабочая 
группа посетила предприя

тия города, а также резиден
тов особой экономической зо
ны «Алабуга», обсудила с руко
водством компаний текущую 
работу в условиях санкций и 
планы по развитию.

Участники выездного засе
дания познакомились с дея
тельностью пяти компаний. 
Все они являются системо
образующими предприяти
ями российской экономики 
и утверждены в этом статусе 
на федеральном уровне. Ми
нистр отметил, что таких ор
ганизаций в республике уже 
шестьдесят, на прошлой не
деле в перечень вошла ещё 
одна – торговая площадка 
KazanExpress.

Бесперебойная работа сис
темообразующих предприя
тий – одна из важнейших задач  

экономика

Скорость  
на первом месте

Далее – на стр. 2

Далее – на стр. 2Далее – на стр. 2

> 4
МНЕНИЕ  
ЧИТАТЕЛЕЙ

Устройство на 
работу школьников 
– стоит ли их 
приучать к труду

блицопрос

> 4
ПОЛЕЗНОЕ  
ПРИОБРЕТЕНИЕ

Форвард из Ганы 
подписал  
трёхлетний контракт 
с «Рубином»

футбол

> 3
В ЦЕНТРЕ  
ВНИМАНИЯ

Россия нарастила 
экспорт пшеницы,  
а Украина 
значительно снизила

продовольствие

> 2
КАЗАНСКАЯ  
ЭКСПОЗИЦИЯ

Открылась выставка 
к 30летию 
Ассамблеи народов 
республики

событие
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С заботой  
о пассажирах
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Марина СЕЛЬСКОВА, «РТ»

НОВЫЙ НИЗКОПОЛЬ-
НЫЙ ГОРОДСКОЙ АВ-
ТОБУС «МАЗ-203047», 
ОСНАЩЁННЫЙ КОНДИ-
ЦИОНЕРОМ, НАЧАЛИ 
ТЕСТИРОВАТЬ В КАЗА-
НИ НА ОБЩЕСТВЕННЫХ 
МАРШРУТАХ (Равиль 
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